



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXII

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9299

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

SÁBADO 29 DE OCTUBRE DE 1892.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobre.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Domicilio social: MADRID, CALLE DE CLOZAGA, n.º 1 (Paseo de Recoletos).

GARANTIAS

Capital social efectivo... Pesetas	12.000.000
Primas y reservas.....	40.697.980
Total.....	52.697.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 18.301.675,53. Dirigirse á los Subdirectores Sres. Viuda de Soro y C.ª. Plaza de los Caballos, 15, bajo.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las de Vida entera Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

FUEGO Y CALOR.

COCINAS FRANCESAS con varios fogones, horno para asados y pastas. Depósito para agua caliente, forma artística y fundición esmerada.
CHIMENEAS de mármol de Italia y Macael, con puertas de corredera.
ESTUFAS Chauberski, varios tamaños y artístico decorado.
Exposición y venta, MUSEO COMERCIAL.—Puerta de Murcia.

El Centenario.

DESDE MADRID.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Muy señor mío:

Las noticias sevillanas son hoy las más interesantes.

El Rey está mejor, el Espartero grave; los que soñando con «la gorda» arreglan al mundo desde las mesas de los cafés, han perdido una esperanza; los partidarios de Manolito dieron de patos en la plaza á los de Guerrita y sostienen que ellos tienen toda la culpa de la desgracia...

Pero las noticias de fuera no preocupan apenas en Madrid: los trenes vienen llenos de forasteros; los paseos, los teatros, las calles, están completamente intransitables de puro concurridas.

Muchas veces he criticado en estas cartas la manía española de considerar deficiente todo lo que no es extranjero, sobre todo cuando se refiere á lo que podríamos llamar la parte confortable de la vida.

Con ocasión del Centenario de Colón, han llegado á Madrid muchos extranjeros, predispuestos á creer que no iban á encontrar Hoteles á la altura de la vida moderna.

Ayer en el Hotel Inglés nos hemos reunido en almuerzo de confianza, periodistas y comisionados de algunas Repúblicas Hispano-Americanas, y he tenido el gusto de oír á un francés hacer grandes elogios del referido hotel donde la mesa es excelente, las habitaciones confortables y el precio más dulce

que el de los primeros Hoteles de París, con los que compite ventajosamente.

Pero como el dueño no se llama Mr. Durand sino Ibarra, los españoles son tan aficionados á tirarnos de los pies, necesitamos que vengan de fuera á decirnos lo bueno que tenemos en nuestra casa.

La historia eterna de nuestro carácter, que no se corrige con los años, ni se emienda con la experiencia.

De lo que ha ocurrido en los Congresos que se han inaugurado ya, supongo enterados á los lectores de ese diario.

Ha habido de todo, hasta tonos eminentemente cómicos que han hecho las delicias de los espectadores, como ocurrió en el Espiritista, en que hubo quien sostuvo en serio que había celebrado un «interview» con Colón y que estaba en correspondencia diaria con todos los mundos habitados y desalquilados del Universo.

El Congreso jurídico se inauguró el 25 y el día 1.º se inauguró el literario.

Son grandes torneos modernos, sin género ninguno de duda, la parte más interesante y trascendental de las grandes fiestas: no quedan como antaño, impresas en las coplas de los ciegos las hazafías de los lidiadores; no guarda alguna dama la «banda» perfumada que la entregó el afortunado vencedor de las justas; pero queda algo más sólido, más grande, más importante que todo esto: quedan las ideas perfeccionadas por la discusión de hombres eminentes, ideas que han de ser el faro que guía en el porvenir, formando un cuerpo de doctrina siempre precursor de costumbres de leyes y de hábitos sabios.

Todas estas cosas, fiestas y sucesos, han robado importancia por un momento á la política, fuente eterna de conversaciones, cábalas y profecías, y constante manantial de discursos en esta tierra de charlatanes.

He dicho en otra ocasión que la política y la elocuencia tienen fatigado á este país harto de discursos y ansioso de todo lo que sea fomentar sus intereses materiales.

De todos los asuntos que afectan

á la riqueza del país; son agrícolas los primeros; dentro de la agricultura lo que se refiere á nuestros cultivos y en estos lo más importante nuestros vinos, que constituyen hoy uno de nuestros mayores elementos de producción y riqueza.

Grande es la potencia vinícola de España, pero la región privilegiada para la elaboración de vinos, es la Rioja y en la Rioja, Haro.

Los Sres. R. López de Heredia y Compañía, cuya marca registrada es bien conocida en los mercados, han logrado establecer una industria agrícola de tal importancia, como que han sido los primeros dedicados con especialidad y gran empeño á la elaboración esmeradísima y crianza inteligente de nuestros ricos vinos finos, que están llamados á ocupar un puesto preferente y de gran importancia en el consumo á pasto y en los mercados nacionales y extranjeros, especialmente en los americanos.

Dos cosas importantísimas han hecho los Sres. López Heredia que tienden al verdadero progreso del país

Primera—Elaborar dentro de España vinos finos, libertándonos de Francia y demostrando que lo que hacen Burdeos y Borgoña, lo hace la Rioja.

Segunda—Abrir á nuestros vinos los mercados de América, con lo cual tienden á resolver el problema que consiste en colocar nuestra vinícola producción, que antes se colocaba íntegra en Francia.

Los Señores López Heredia, han montado en Madrid, en el Palacio de la Equitativa, un elegantísimo almacén, cuya inauguración tuvo lugar la noche del 24, obsequiando espléndidamente á muchos periodistas y á sus amigos particulares, y resultando aquella una amenísima fiesta.

El movimiento literario empieza á aumentar como ocurre siempre en esta época del año.

Lo mismo que hay la costumbre de comer turrón en Noche-Buena y castañas el día de los Santos, los editores y los empresarios parece que se han puesto de acuerdo para publicar libros y estrenar comedias en el Otoño; yo no sé si los primeros fríos despiertan los entusiasmos literarios que se hielan más tarde y se agostan después; pero es un hecho que lo que en la gerga de los bastidores se llama «cuesta» de Enero y «cuesta» de Cuaresma, es un paso de tiempo en cuyo transcurso va menos gente á los espectáculos, como en las vacaciones del Estío se venden menos libros que durante los meses de invierno.

Recientemente la colección Hispano-Europea de grandes autores, ha publicado un precioso tomo «Flor D'Aliza» original del inmortal Alfonso de Lamartine que seguramente ha de venderse muy bien, entre otras cosas porque solo cuesta una peseta, siendo la edición muy bonita, estando primorosamente impresa y formando un tomo de cerca de 300 páginas.

Pasó la primera carrera de caballos; allí acudieron (al Hipódromo) lo que tenemos más hermoso, más distinguido, más rico y más inteligente.

Las aristocracias modernas; el talento, el dinero y el éxito, mezcladas con la vieja aristocracia de la «sangre» y de los pergaminos.

No quiero competir con el P. Coloma, por eso no digo que la Castellana estuvo hecha un río de grandezas, por eso no describo los carruajes que arrastraban magníficos troncos, por eso no apunto que flotaban los átomos visibles por los rayos del Sol, que tras quebrarse en las iniciales de plata de los arneses, se filtraban entre las hojas de los árboles pintando filigranas titilantes sobre la arena del paseo.

Que la misma animación que asistió á la protesta que las Borbónicas hicieron contra los Saboyanos, anida todos los días en nuestro paseo favorito; y las damas recostadas en cogines magníficos, y el lujo y las piedras preciosas, y los escudos en las portezuelas y las cordas y los galones en los sombreros de los lacayos y hasta el «rufián» innoble á quien el garito ó la estufa ha permitido arrastrar coche, es cuento de todas las semanas y realidad de todos los días.

Madrid no es siempre el mismo, antes, cuando aún no habíamos pasado de mediados de siglo, las pasiones políticas en su período más inocente lo agitaban sin tregua, vistiendo de luto el momento; el Himno de Riego era una especie de cántico sagrado algo que era á los liberales lo que el de Guernica á los Vascos; pero hoy, el que gritara en la Puerta del Sol en cualquier sentido político, pararía en el piñón de la fuente donde le pondrían en remojo por tanto los demás transeúntes.

Lo que importan son las cuestiones económicas: hay muchos que tienen hambre y pocos que tengan hartura; el catecismo está en desuso y la conciencia se acalla cubriendo el pecho de cruces y llenando el estómago de frutas; empieza una nueva era que quizá no sea más que un momento de transición, pero que es.

Por eso se vé en la Castellana junto al «landeau» de la aristócrata de raza, la «dumond» de la horizontal, y al par de la berlina del Senador respetable, el «tilbury» del ex-estafador.

Es el siglo XIX que, como el diablo, no es malo por serlo, sino por viejo. Fin de siglo.

¡Ojalá que con los primeros días del venidero empiecen los entusiasmos y la fe, aunque sean tan inocentes como la de nuestros abuelos y estén simbolizadas por otro Himno de riego.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

27 Octubre 1892.

DESDE PARÍS

25 Octubre 92.

Las vacaciones parlamentarias acabaron el 18, día en que reanudó sus tareas la Cámara de diputados comenzando éstos á ocuparse, desde el primer momento, del proyecto de ley de arbitraje, redactado por el Gabinete con el doble objeto de poner término satisfactorio á la imponente huelga de Carmaux y de evitar en lo sucesivo que llegue al grado máximo de tirantez las relaciones entre patronos y obreros.

La ley está votada desde hace tres días

¿Se alcanzarán con ella los resultados apetecidos? Creo que no. Como dice muy bien *Le Gaulois*.

Los hombres que en sus conflictos mutuos están dispuestos á someterse á la decisión de otros hombres en quienes han depositado su confianza y desean el arreglo amistoso de sus diferencias, para nada necesitan la ley que acaban de votar los representantes del país: ley que resultará siempre inútil para los que no son partidarios de la conciliación, toda vez que el arbitraje es facultativo.

Yo que hablé hace cuarenta y ocho horas con amigos íntimos de Mr. Clemenceau—uno de los delegados de los huelguistas de las minas—tengo motivo para suponer que el conflicto de Carmaux y otros conflictos análogos que aparecen en lontananza no se solucionan con leyes cuyos efectos en vez de llegar al fondo de la cuestión, se quedan en la superficie.

Ustedes no sabrán, seguramente, que uno de los gabinetes políticos mejor organizados que hay en el mundo es el del Sultán de Turquía; yo lo ignoraba también, y á no ser por un incidente diplomático que ha pasado á ser del dominio público, aun seguiría ignorándolo.

Es el caso que un turco comenzó á publicar aquí un periódico con el exclusivo objeto de poner al Sultán que no había por donde cogerle. A los pocos días, Essad Pachá, representante de la Sublime Puerta, entabló una enérgica reclamación para que fuera castigado el irresponsable.

El gobierno francés alegó que nada podía hacerse contra un individuo que habiendo adquirido carta de naturaleza en Francia, estaba únicamente sujeta, como los demás ciudadanos franceses á las leyes del país. A lo cual repuso Essad Pachá que los turcos no podían naturalizarse en otra nación sin autorización previa del Sultán.

Y con motivo de estos dimes y diretes se ha hecho público que el monarca de Turquía tiene adoptadas sus disposiciones para que le sean enviados de todas las partes del mundo cuantos libros, folletos y periódicos se ocupen de su real persona ó de cosas que le puedan interesar.

Me parece digna del mayor elogio la curiosidad del Sultán de Turquía pero estoy seguro de que no será, de la misma opinión el periodista turco que ha dado origen, con sus desahogos al incidente diplomático que acabo de referir.

Para recordar á los vivos la proximidad del día destinado á honrar á los muertos, una acreditada casa de pompas fúnebres puso ayer en circulación por los boulevares seis *hommes annoncés*, cada uno de los cuales llevaba, á más del consabido cartel con las señas de la casa y lista de precios, una variadísima colección de coronas blancas y negras. La manarrachada resultó bastante desagradable para el público y tengo entendido que la autoridad evitará la repetición de ese espectáculo, con gran disgusto del ingenioso comerciante que esperaba obtener, por este medio, ganancias de consideración.

Los socialistas y los anarquistas han dado una vez más pruebas evidentes del odio inextinguible que se profesan las dos ramas de la asociación fundada por Carlos Marx.

En la sala Favie—célebre por los tumultos que en ella han promovido los más modernos regeneradores de la sociedad actual—celebrábase una reunión convocada por el comité central de amistad.

La cosa empezó mal, porque habiendo sido descubierto por varios boulangieristas, un individuo que en cierta ocasión